
 

Stadt Arendsee (Altmark) 27. April 2018 
 
 

Niederschrift über die 26. Sitzung des Ortschaftsrates Rademin 

 
 
Datum: 23.04.2018 Beginn: 19:00 Uhr 
Ort: Dorfgemeinschaftshaus in Rademin Ende: 21:40 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Herr Eckhard Kamieth  
Herr Reinhardt Maahs  
Herr Dr. Gerd Polzius  
Herr Frank Rossau  
Herr Lutz Schermer  
Herr Rolf Tegelbeckers ab 20:15 Uhr anwesend 
 
Gäste: 

Herr Landtagsabgeordneter Bor-
chert 

 

Herr Meyer  
Frau Angelika Muhabbek  
Herr Michael Wrana  
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-

lenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
2.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3.  Information über die Arbeit des Landtagsabgeordneten Carsten Borchert 
4.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nieder-

schrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 15.02.2018 
5.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 

15.02.2018 
6.  Einwohnerfragestunde 
7.  Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
8.  Anfragen und Anregungen 
 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

Der Ortsbürgermeister, Herr Kamieth, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden 
festgestellt. Von sechs Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung fünf an-
wesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
   
TOP 2: Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

Herr Kamieth schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 6 vorzuziehen, als Tagesordnungspunkt 
3. 
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Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte ändern sich dementsprechend. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
   
TOP 3: Information über die Arbeit des Landtagsabgeordneten Carsten Borchert 

Herr Kamieth nennt einige besprochene Punkte aus der Sitzung mit dem Landtagsabgeord-
neten Borchert vor einem Jahr: 
 
- Wassercent – hier gibt es bisher keine Änderung.  
  Herr Borchert sagt dazu, dass dies eine Satzung/Gesetz ist und die Politik als 
  Einzelperson dagegen nicht ankommt. 
 
- Infrastruktur – hier gibt es in Ortwinkel jetzt einen Haltepunkt für den Rufbus. 
  Herr Dr. Polzius spricht den generellen Busverkehr an, der auf dem Land mangelhaft ist.  
  Herr Borchert sagt dazu, dass bereits im Landtag darüber gesprochen wurde, mehr Geld  
  für den ÖPNV zur Verfügung zu stellen.  
  Herr Wrana spricht in diesem Zusammenhang den schlechten Zustand der Straßen im   
  ländlichen Raum an.  
  Es folgt eine allgemeine Diskussion zum Thema Straßen. 
  Herr Borchert will sich im Landtag die durch die Stadt Arendsee erarbeitete Prioritätenliste  
  zeigen lassen.  
 
- Herr Wrana fragt, ob die Möglichkeit besteht, dass der Schülerausweis für den Bus auch  
  für die Bahn zur Verfügung gestellt werden kann? 
  Herr Borchert schlägt hierzu vor, dass die Stadt Arendsee einen Antrag an den Landkreis  
  stellen sollte.  
 
- Auszahlung Fördermittel - Herr Borchert teilt mit, dass die Fördermittel in diesem Jahr  
  früher ausgezahlt werden, da es in diesem Jahr einen Doppelhaushalt 2017/18 gibt.  

 
Ab 20:15 Uhr Herr Tegelbeckers anwesend. 

 
- Thema Wolf – momentan keine Aufnahme ins Jagdrecht.  
 
- Verkauf landwirtschaftliche Flächen an Auswärtige – Herr Tegelbeckers nennt ein für ihn 
  zutreffendes Beispiel.  
  Herr Borchert möchte dieses Thema nochmals im Landtag ansprechen. 
  Herr Schermer fragt dazu, ob es Regeln gibt, was und wieviel vom Pflanzenschutzmittel  
  Glyphosat auf Feldern gespritzt werden darf? 
 
- Herr Wrana spricht das Thema Feuerwehr auf dem Lande an.  
  Herr Borchert sagt, dass am 23.08.2018 alle Ortsbürgermeister und Ortswehrleiter zu  
  einem Treffen mit Herrn Stahlknecht eingeladen werden. Dort können Fragen gestellt  
  werden.  
  Es folgt eine kurze Diskussion zur Feuerwehrkampagne und fehlenden Mitgliedern in  
  der Feuerwehr. 
 
Herr Kamieth bedankt sich beim Landtagsabgeordneten Borchert und seinen drei Amtskolle-
gen. Sie verlassen die Sitzung. 
   
TOP 4: Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nie-
derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 15.02.2018 

Die Niederschrift vom 15.02.2018 – öffentlicher Teil – wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 5: Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
15.02.2018 

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
   
TOP 6: Einwohnerfragestunde 

Tagesordnungspunkt entfällt, keine Einwohner anwesend. 
   
TOP 7: Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
Herr Kamieth und Herr Dr. Polzius führten eine Ortsbegehung zum Thema Straßen- und 
Gossenreinigung durch. Betreffende Grundstücke wurden an die Verwaltung weitergeleitet. 
 
Herr Kamieth schlägt vor, die Straßenreinigung halbjährlich zu kontrollieren. 
Herr Dr. Polzius bemängelt, dass die Verwaltung auf die Hinweise der Straßenreinigung nicht 
reagiert hat, sondern die betreffenden Grundstücke selbst nochmals in Augenschein nehmen 
wollte.  
 
Herr Kamieth: Zum Thema Waldwege gibt es noch keine neuen Informationen.  
 
Herr Kamieth: Informationsveranstaltung der Deutschen Bahn – hier ging es um die Weiter-
führung der Strecke und es soll ein Lärmgutachten erstellt werden. Straßenschäden, die 
durch die Baumaßnahmen entstanden sind, werden durch die Deutsche Bahn beseitigt.  
 
Herr Kamieth berichtet von seinem Besuch beim Frühlingswirtschaftsempfang.  
 
Herr Kamieth: Die Bänke vor dem Friedhof werden entfernt. Die Straße Ortwinkel – Rademin 
wird ausgebessert.  
 
Herr Schermer weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die neue Straße in Rademin 
schon Risse hat.  
- Bauamt – 
 
Herr Kamieth berichtet von dem Termin mit dem Landrat und der Verwaltung über die Bege-
hung der Kreisstraße Rademin. Es gibt die Möglichkeit des Neubaus oder die Möglichkeit, 
einen neuen Belag aufzubringen. Es gibt aber noch keine konkreten Planungen.  
   
TOP 8: Anfragen und Anregungen 

- entfällt - 
   
 
 
 
 
 
 
gez. Kamieth 

 
 
 
 
gez. Sohn 

Ortsbürgermeister Protokollantin 
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